

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

ANUNCIOS EN
ESTE DIARIO
COSTAN

NÚM. 8379.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Manuel Segundo Belmonte, Juez interino de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Hago saber: como que en este mi Juzgado y Escribania de D. José Sanchez Guerra, que por habilitacion des-pacha el infrascripto, se siguen autos egecutivos á instancia del Procurador de este Colegio D. Manuel Gutierrez Concha, en nombre de D. Félix Delatte, contra don Francisco Gonzalez, por cobro de reales, en los cuales he acordado en providencia de este dia sacar á pública subasta para su venta todos los géneros de comestibles y otros efectos que están embargados y ascienden á diez y seis mil ciento ochenta reales ochenta y siete céntimos, y constituan el almacén que el egecutado tenia, situado en la esquina de la calle Letrados, frente á las B. B. B., y todo ello resulta con mas estension de la declaracion de aprecio que obra en autos y se halla de manifiesto en la Escribania originaria para conocimiento de los que quieran interesarse en la licitacion; habiendo señalado para dicho acto el dia treinta y uno del corriente entreonce y doce de su mañana, en la sala audiencia de este Juzgado, previniéndose que no se admitirán proposiciones que no cubran las dos terceras partes de su valoracion.

Dado en Córdoba á diez y nueve de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.—Manuel S. Belmonte.—De orden de S. S., Manuel Osuna.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Por el ministerio de Ultramar parece se ha acordado la concesion de un título del reino á favor de una persona que ha ocupado un elevado cargo en Cuba.

—La prensa de oposicion, al dar cuenta de los actos de barbarie que alguna vez ocurren en la costa de Marruecos, y de que son victimas las barcas pescadoras del Archipiélago de Canarias, pretende hacer que recaiga la responsabilidad de tales sucesos sobre el gobierno español, á quien supone poco solícito en reclamar la re-

paracion debida y exigir medidas enérgicas que protejan la seguridad de nuestros compatriotas en aquellas costas inhospitalarias. No se tiene, sin embargo, en cuenta, que los que á ellas se dirigen saben muy bien que una gran parte de la costa está habitada por tribus independientes, que no han reconocido nunca la autoridad del sultan y viven en aquellas playas entregadas al robo y al pillaje. Constantemente están previniendo las autoridades de Canarias á los que se dedican á la industria de la pesca el gran peligro que corren acercándose á aquellos parajes, en donde solo pueden hallar el cautiverio ó una muerte alevosa; pero desgradamente no siempre ni por todos suele escucharse tan discreta advertencia, dando lugar á lamentables catástrofes.

Ahora bien, cuando la temeridad ó el deseo de correr aventuras produce una de estas desgracias ¿qué debería hacer el gobierno? ¿Puede exigirse de buena fé que el gobierno marroquí responda de actos perpetrados por tribus nómadas, sobre las que no ejerce dominio, y en territorios que por decirlo así no forman parte del imperio, como lo tiene declarado repetidas veces?

¿Se pretende que vayan fuerzas españolas á castigar esas hordas salvajes persiguiéndolas en sus guaridas y en un pais todavía inesplorado? Además, estos hechos no son nuevos, se vienen repitiendo por desgracia hace muchos años, y no tenemos noticia de que gobiernos y situaciones anteriores hayan podido evitarlos, ni que hayan seguido otra conducta diferente en estos casos, despues de producido el conflicto.

—El Sr. Elduayen saldrá por algunos dias de Madrid, con objeto de acompañar á su familia, que se halla en Biarritz, á su regreso á esta córte.

—El comité constitucion al del distrito del Congreso se reunirá el lunes ó martes de la próxima semana para ocuparse de asuntos referentes á las próximas elecciones de diputados provinciales.

—Hoy debe haber llegado á San Sebastian el capitán general de ejército D. Joaquin Jovellar.

—A las tres de la tarde del domingo se desencadenó sobre Pamplona una horrible tormenta, que duró cerca de media hora.

Durante su paso arrancó varias chimeneas y cañerías; rompió el granizo infinidad de cristales; destruyó el viento considerable número de árboles, entre ellos varios en el paseo de la Taconera, que, á pesar de tener un metro de diámetro en el tronco, los partió por la mitad. En el instituto Provincial, el impetu de la lluvia y del vien-

to derribó un tabique; en el Observatorio meteorológico que se está construyendo, tiró un trozo del techo de la galería principal, y rebajó en algunos sitios el pavimento de dicha galería hasta el punto que, segun noticias, ha sido preciso reconocerlo. Una chispa eléctrica cayó en uno de los para-rayos de la catedral, produciendo violenta conmocion á los habitantes de las calles próximas á aquel templo. Otra chispa cayó sobre un soldado de artillería en la plaza del Castillo, fundiéndole la bombilla del ros y los botones de la levita, sin que por fortuna le produjera otro accidente que el correspondiente susto unido al natural atontamiento que producen las descargas eléctricas.

La piedra mató infinidad de pájaros que fueron luego recogidos por los muchachos, y destruyó la cosecha de uvas en los términos de Galar, Cizur, Arlegu y Esquiroz, pueblos cercanos á aquella capital.

—El primer dia de novillos en las recientes fiestas de Tafalla, uno de ellos cogió á un aficionado y le dió un pitonazo con tal desgracia para el lidiador, que fué preciso administrarle en el acto los Santos Sacramentos por la gravedad que su estado ofrecia.

El segundo dia fué cogido otro aficionado, al que tambien fué preciso administrarle la Santa Uncion.

El tercer dia, al verificarse el encierro, un muchacho de unos quince años, cojo por más señas, que se colocó detrás de los toros y quiso desempeñar el cargo de pastor, tuvo la desgracia de que se volviera uno de los bichos y le diera tal cornada, que á los pocos momentos empezó á echar sangre por la boca, y es muy probable que á estas horas haya fallecido.

—El ministro de la Guerra ha comisionado al coronel de ejército, comandante de artillería D. Augusto Plasencia, para que en el plazo de tres meses visite Suiza, Alemania, Austria, Italia, Francia y Holanda, y estudie la aplicacion del bronce acero á las piezas de grueso calibre.

—A las seis de la mañana del dia 26 de julio llegó al puerto de la Habana, con sus dos hijos, la esposa del general Martínez Campos, acompañada de su señora hermana doña Aurora, esposa del brigadier Arderius, nombrado gobernador civil de aquella provincia.

El Sr. Martínez Campos pasó inmediatamente á bordo para estrechar entre sus brazos á su idolatrada familia, como tambien el espresado señor brigadier, á quienes acompañaron varias autoridades y personas distinguidas, que saludaron afectuosamente á las ilustres viajeras, habiendo desembarcado todos en la Machina, donde es-

peraban su llegada otras personas de viso.

El vapor-correo *Guipúzcoa*, que condujo á la Habana á la señora del general Martínez Campos, hizo la travesía desde la Península en quince dias y medio. Es el viaje más rápido que hasta la fecha han hecho los vapores de la empresa Lopez.

—Se ha dictado auto de prision contra el jefe de la cárcel del Saladero.

—En el tren de Valencia salieron anoche el general Cortijo y el brigadier Vidal, y en el express del Norte los señores Moreno Benitez y marqués de Salazar.

—Se ha elevado á plenario la causa de doña Balomera, el dia 19. El promotor ha calificado el delito de *alzamiento de bienes*. Ayer pasó al defensor Sr. Albert, para evacuar el traslado de calificacion.

—El brigadier Sr. Mariné se presentó ayer al ministro de la Guerra y enseguida volvió á ingresar en las prisiones militares de San Francisco.

—Algunos periódicos suponen posible una reconciliacion entre los posibilistas y los coalicionistas demócratas, modificando el Sr. Castelar sus declaraciones políticas hechas recientemente. Nos parece que con esta condicion última toda avenencia es completamente imposible, por más que segun nuestras noticias hay una fraccion democrática intermedia que trabaja y no insiste en su empeño de suavizar las asperezas que existen entre unos y otros. Con este propósito saldrán pronto para San Sebastian algunos amigos del Sr. Castelar.

—Anuncia un colega como probable que el sábado salga de Santa Agueda para San Sebastian el Sr. Cánovas del Castillo; los señores duques de Bailen y general Quesada le han visitado al efecto con insistencia. Probablemente hará el viaje por la costa.

—Dicese que el presidente del Consejo de ministros, que desde hace tiempo viene escribiendo una *Historia contemporánea de España*, ha aprovechado algunos ratos estos últimos dias para continuar este importante trabajo.

—En Málaga se cometió el 19 un crimen que consternó á aquella poblacion. Dos corredores de granos promovieron un ligero altercado, y sin que hubiera el menor motivo para ello, pues el altercado no revistió formas violentas, sacó uno de ellos una enorme navaja y la hundió por tres veces en el cuerpo de su contrario: una en el pecho, otra en el costado y otra últimamente en la espalda. En seguida el agresor se dió á correr, seguido de cerca por los guardias de orden pú-

blico, y viéndose alcanzado se refugió en una tienda de comercio, donde fué preso y desarmado, encontrándole aún en la mano el arma mortífera, tinta en sangre hasta la empuñadura y con la punta torcida á causa sin duda de la violencia con que penetró en el cuerpo del desgraciado herido, el cual fué llevado al hospital General, donde falleció poco tiempo despues.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

San Petersburgo, 21.—Los rusos entrarán en Batum el 28 de este mes.

Paris, 21.—Aun no han sido descubiertos los asesinos de Mecentioff. La opinion oficiosa lo atribuye á una conspiracion nihilista.

El gobierno se dispone á tomar medidas rigurosas contra sus enemigos.

Los panslavistas que tambien se agitan mucho serán comprendidos en estas medidas.

Viena, 21.—El proyecto de convenccion austro-turco contiene entre otros los artículos siguientes:

Sostenimiento de los empleados actuales. Podrán ser reemplazados por indígenas en caso de fallecimiento.

La Turquía estipula además, que cuando una de las potencias juzgue oportuna la evacuacion se llevará para su decision el asunto al Congreso europeo.

Paris, 21.—Telégramas particulares de Viena dicen que las tropas austriacas han entrado en Serajewe, quedando prisioneros muchos insurrectos y material de guerra.

Las tropas han operado con gran bravura.

Berlin 21.—El 13 del próximo mes se constituirán respectivamente en Constantinopla y Bulgaria las comisiones europeas de organizacion de la Rumelia oriental de la Bulgaria.

Roma 21.—Se habla de un cambio importante en el personal de los consulados italianos en Oriente.

La recepcion hecha en Nápoles al nuevo arzobispo, se considera por la prensa ultramontana como una manifestacion de protesta contra la política del gobierno.

Londres 21.—Los obreros de diferentes comarcas de Inglaterra celebran importantes reuniones para ocuparse de los salarios y prevenir la rebaja de los mismos.

El grande Oriente de Nueva-York ha hecho declaraciones análogas al de Londres, condenando las doctrinas del de Francia, por creerlas contrarias á la institucion.

Viena 21.—El barrio del comercio en la ciudad de Karr (Asia), con todo

— 96 —

Y poniendo en la cartera el guillame, tiró al aire su baston que cogió con destreza, y emprendió de nuevo la marcha gritando:

—¡Hopp! hopp! cómo si hubiera tenido un buen caballo entre sus rodillas.

Todo esto no dice dónde estaba Federico, el invencible espada, el tirador sin igual, el verdugo de los Philistines.

A la segunda prueba Niklans, Michas y los otros fueron separados como de costumbre; solo restaban en lidia los dos estudiantes y el cazador de la Selva-Negra.

En dos tiros, Arnoldo y Rodolfo habian hecho ceda uno un «buen golpe», el desconocido ya llevaba dos.

Las muchachas de Ramberg tenían deseos de gritar un hurra por el cazador de la Selva-Negra.

Mas el silencio reinó entre la atenta multitud y cada uno trataba de aproximarse para ver mejor la tercera y solemne prueba.

— 97 —

Cada uno de los concurrentes recibió tres cartuchos. Arnoldo puso su primer tiro en el círculo á dos líneas de la aguja, y sus otras dos balas hicieron blanco.

—¡Bravo!—murmuró por lo bajo la multitud.

El estado de los estudiantes se mantuvo mudo, silencioso y sombrío. La reina Cherie agitaba su pañuelo bordado, sonriendo.

Rodolfo tomó su carabina sobre la barra y miró al desconocido antes de hacer punteria. Habia tanta indolencia y frialdad en el rostro de este hombre, que Rodolfo permaneció un instante apoyado sobre su arma.

—¡Andad!—dijo el arcabucero. Rodolfo tendió su carabina; dió un buen tiro una vez, cargó y enfiló de nuevo la aguja.

—¡Bravo!—gritaron por segunda vez los jóvenes de Ramberg; ¡otro golpe semejante para el honor de la universidad!

— 100 —

—¡Ah! ¡ah! ¡el joven Federico!... En las banquetas de los estudiantes se preguntaban en voz baja:

—¿Dónde estará á esta hora? ¿Por qué no habrá venido?

Dónde estaba, no sabriamos decirlo.... Mas nuestro bello niño soñador corria como un loco por los senderos de la llanura. No hubiera movido sus piernas con más valentia si hubiera sabido que se trataba de ganar una apuesta del concurso. Sus rubios cabellos y dolman flotaban á merced del viento; cortaba á campo-atravesa, franqueaba los vallados, nadie podia detener su impetuosa marcha.

El ribazo de Ramberg se aproximaba; comenzaba á distinguir la bandera sobre el campanario de la iglesia.

A esta vista soltó al aire su pequeño casquete é hizo silbar á su baston triunfalmente.

—¡Hopp! ¡hopp!
Su marcha tomó nueva fuerza, no

— 93 —

tortuoso del Necker, un joven, casi un niño, caminaba con la cabeza descubierta y el dolman abierto.

Parecia muy cansado y ansioso de llegar; por tanto no alojaba en nada su marcha. Su traje estaba cubierto de polvo; gruesas gotas de sudor caian de su frente blanca y pura como la de una niña.

Iba bajo la sombra de grandes árboles que cruzaban sus ramas por encima de su cabeza; sus ojos meditabundos y dulces se perdian en el tranquilo paisaje que tenia delante. Sin dejar de andar enjugaba de vez en cuando el sudor de sus sienas y miraba al sol para calcular las horas.

A su talle, flexible y gracioso en extremo, le faltaba aun algo de desarrollo; su paso era marcial, y cuando la sonrisa nacía en su labio, sembrado apenas de un bozo mas suave que la seda, hubierais adivinado bien pronto, que aun no habia despertado de su primer sueño.

lo que contenía, ha sido presa de las llamas. Las tiendas en que había depositado de pólvora han venido á aumentar el siniestro. Doscienas tiendas han desaparecido, á pesar de los esfuerzos de las tropas. Las pérdidas son enormes.

Paris 21 (5 t.).—El ministerio de Ultramar ha obtenido diploma de honor en la Exposición por el arroz de Manila.

La sociedad «España industrial» ha obtenido medalla de honor por su estampado en telas.

Paris 21 (6 40 t.).—El periódico la *France* publica un artículo del Sr. D. Emilio Girardin atacando de nuevo el proyecto de conversión de la renta del 5 por 100 declarándolo temerario.

Gambetta ha declarado también, que es opuesto á la conversión y que si la reducción se plantea no la votará la Cámara.

Cairo 21.—La comisión de información respectiva, ha declarado definitivamente la vuelta al Estado de todos los bienes del khedive.

Viena 21 (9 n.).—Nuevas dificultades han impedido se firme el convenio austro-turco.

Se cree que Bosnia prolongará la resistencia.

San Petersburgo 21.—El czar ha ordenado el licenciamiento de las reservas de la tercera categoría.

Variedades.

UNA ESPEDICION A LOS BAÑOS DEL HORCAJO.

(Continuación.)

Un caballero se acercó á la portezuela y la abrió de par en par.

Era el propietario de los baños don José María Lopez y Lopez, Pbro., en quien no se sabe que elogiar mas, si la amabilidad exquisita de su trato ó lo cortés de su conversacion.

—Aquí me tenéis, le dije, acudo á vuestra cita con una puntualidad verdaderamente militar.

—¡Oh! mil gracias por vuestra bondad, me contestó tendiéndome cariñosamente las manos; no podeis figuraros el placer que me causais y en cuanto estimo el honor de vuestra venida.

—Me confundís, querido amigo, os ruego varieis de tono, porque si resalta vuestra finura, haceis mas visible mi pequeñez.

Nos apeamos.

Un señor de rostro sério y grave se acercó á nosotros. Era el señor don Isidoro Vazquez, médico director del establecimiento, cuya ilustracion y finura tuve mas tarde ocasion de aquilatar.

—Venid y haced lo que os parezca, me dijo el dueño de los baños; aquí, apesar de lo numeroso de la reunion, estamos como en familia, viviendo en la mas dulce y sencilla confianza.

Efectivamente, al rededor de los edificios, paseando unos, sentados otros, ó asomados á las puertas y balcones había multitud de bañistas, entre los que creemos recordar á D. Antonio Tiscar, rico propietario y Diputado provincial. su amable señora doña Ana Crespo, su linda hija doña An-

gustias, que toca el piano admirablemente, y su encantadora sobrina doña Consuelo: D. Ciriaco de Toro, persona de una bondad estremada, su señora D.ª Enriqueta del Castillo, de un trato tan afectuoso como distinguido y sus dos preciosas hijas, niñas de pocos años, pero bellas flores que saludan hoy la aurora de la vida; D. Rafael Crespo y su simpática señora doña Asuncion de Toro; D. Ildefonso del Castillo con su respetable y digna consorte D.ª Asuncion Abango, todos de Aguilar.

De Cabra vimos también á doña Araceli Ramirez, la amable esposa de nuestro querido amigo D. Rafael Gonzalez Atané, y su prima la señorita de Gonzalez.

De Lucena tuvimos el gusto de saludar á D. Nicolás de Burgos y Sanchez, con quien nos liga estrecha amistad, su escelente Sra. Doña Juana Maria de Burgos, y sus hermosas sobrinas doña Josefa, hija de nuestro buen amigo el Excmo. Sr. D. José de Burgos y Sanchez, ex-diputado á Cortes, Doña Juana de Burgos y doña Antonia Bujalance; D. José Curado, uno de los primeros, sino es el mayor contribuyente de esta ciudad, su distinguida señora doña Dolores Serra, la bellísima señorita doña Luisa de Tamarit, hija de esta, y la preciosa y vivarachita Conchita, que hace las delicias del matrimonio; Doña Matilde Serra de Anton, que mas que aficionada es una verdadera artista en el canto, y su arrebataadora hija Joaquina; D. Antonio del Valle, su buena señora doña Agustina Osorio y su esbelta hermana política señorita doña Carmen Osorio, notable también como cantante; la distinguida y noble dama doña Magdalena Solís, hija política del Excmo. Sr. Conde de Valdecañas, ex-senador del Reino, y sus hijas las señoritas doña Araceli y doña Magdalena, tan elegantes como amables y bellas, y la primera una pianista consumada segun mas tarde demostró, con otra porcion de señoritas de Sevilla, Puente Genil y otros puntos que es imposible recordar.

—Ya veis, me dijo el dueño de los baños: creiais estar solo entre desconocidos, y no veis mas que semblantes amigos y caras risueñas.

Me acerqué á los baños, y acompañado del médico, cuya cortesía nunca olvidaré, hice una visita de inspeccion al establecimiento.

Este se compone de varios edificios aislados formando calle, bastante cómodos y espaciosos.

El principal, llamado parador de la Salud, forma un gran cuadrilongo de unos treinta metros por costado. Tiene quince balcones y otras tantas ventanas que dan luz, aire y vida á treinta y un departamentos totalmente independientes; tiene ademas todas las oficinas generales propias de esta clase de establecimientos. Su construcción es reciente, como que solo data del año de 1860, y su planta es regular.

En su prolongacion occidental se ha construido este año un magnífico local para los baños, compuesto de dos departamentos y sus correspondientes albercas, una para señoras, de tres varas de ancho por unas cinco y media de largo y cerca de tres de pro-

fundidad, y otra para caballeros, un poco menor; pero ambas revestidas de blancos azulejos valencianos que dan á los baños un aspecto de limpieza, buen gusto y decencia que los hace muy recomendables.

Una dificultad hubo que vencer, y creo que se ha conseguido satisfactoriamente.

Los baños estaban situados antes en otro edificio frente al que estamos describiendo, pero á un considerable desnivel. De ahí la necesidad de la bomba aspirante impelente construida por D. Antonio Fernandez, de Córdoba, que se ha colocado para tomar el agua del mismo manantial y llevada por una tubería de plomo estañado á los depósitos.

—¿No creéis que esto pueda alterar las condiciones del agua? pregunté al doctor.

—Nada de eso, me contestó, ved que la manga se halla sumida dos tercias dentro del mismo manantial y que recoge el agua antes de ponerse en contacto con la atmósfera; por lo tanto no puede perder sus propiedades físicas, entre las que descuella el gas hidrógeno-carbonado que contiene. Podeis cercioraros de ello, añadió tomando un vaso de agua de la alberca y presentándomelo para que lo examinase.

Hicelo así, aproximándolo á la nariz, y su olor desagradable confirmó la observacion.

—Además continuó el doctor, esta reforma ha producido otra ventaja, y es la de obtener mayor cantidad de agua que los años anteriores, á causa de que hoy no sufre presion alguna el manantial, puesto que el agua se trasmite instantáneamente á los depósitos, y antes como brotaba en el centro de la alberca, al llenarse esta, su misma gravedad dificultaba la expansion.

Hay además otro edificio adquirido recientemente por el dueño de los baños, llamado el *Parador del Silencio*: tiene nueve balcones y 26 cómodas habitaciones.

Separada por un pequeño callejon, se halla la capilla dedicada á Nuestra Señora de la Salud, y otro cuerpo de edificio en que sitúan los baños de los pobres y la bomba, con otras quince habitaciones.

También existe otro edificio independiente y aislado que sirve de albergue á los enfermos pobres que concurren al establecimiento.

Por último, hay estanco y cuartel de la Guardia civil.

Todo restaurado, limpio, bien ventilado, con preciosas vistas y revelando el celo, la solicitud y buen gusto del dueño, cuyos laudables esfuerzos y cuantiosos sacrificios para montar el establecimiento á la envidiable altura en que se encuentra, bien merece fijar la atencion de la Diputacion provincial para que no queden sin la debida recompensa.

El establecimiento balneario del Horcajo es uno de los primeros de su clase, gracias á la incansable solicitud de un particular; y tanto por esta circunstancia, quanto por la virtud medicinal de las aguas, cuyos saludables efectos en las afecciones de la médula, en toda clase de herpes, amonoreas, cánceres, erupciones cutá-

neas, úlceras atónicas y otra multitud de enfermedades, se están tocando diariamente logrando curas maravillosas, lógico es pedir se le otorgue una mirada de benevolencia, y mas aun si hemos de dar importancia á los intereses de la provincia, de verdadera proteccion.

Federico Alvarez de Sotomayor.

Se continuará.

Gacetillas.

—Ayer.—Se cree vulgarmente que el día de San Bartolomé anda el diablo suelto. Con este motivo los dueños huían ayer de sus acreedores, los yernos de sus suegras, los inquilinos de ciertas casas de vecindad, los cuñados entre sí y los amantes y maridos de las mugeres celosas. ¿Quién negará que el diablo suele vivir á gusto entre ellas?

—Servicios.—Como la semana anterior ha sido pacífica, poco han tenido que hacer los cuerpos encargados de la tranquilidad general. El cuerpo de orden público ha detenido dos individuos por escándalo, uno por delincente y cinco por faltas muy leves, y ha conducido á la cárcel cuatro reclamados por otros juzgados. En el mismo periodo la guardia municipal diurna ha recogido un arma prohibida, ha auxiliado un herido, ha detenido á dos por querer lo ageno, á tres por escandalosos y á otros tantos por causas leves, y ha conservado para su dueño una bestia extraviada. Los serenos mientras tanto han vivido en paz y celebraremos que en gracia de Dios.

—El vigia.—El día de ayer se dice—suele andar suelto el diablo.—Creo que al santo de ayer—se le reza todo el año.

—Compañías.—De la que actuaba el anterior invierno en el Teatro Principal se han formado, con algunas agregaciones, tres que han actuado en los tres teatros de verano de Sevilla. La seccion de verso ocupa el teatro de Romea; los Sres. Romero, Rodriguez y otros el del Duque, y la señora Castañon con el Sr. Ruiz Madrid y varios mas han actuado en el de Esclava. Veremos á ver cuantos se reunen para venir á Córdoba.

—La buena obra.—La calle de Alamos está sufriendo en cuanto á su piso una reforma tan importante, que unida á las de San Antonio por un lado, y á las de Juan Rufo y Rejas por otro, ha de proporcionar mucha comodidad á los vecinos de todos aquellos barrios.

—Nueva dependencia.—Con motivo de las obras que se están llevando á cabo en el edificio que ocupan las casas consistoriales para abrir la calle nueva, la Depositaria de fondos municipales se ha trasladado á otro departamento en el mismo piso. Estas habitaciones son muy elegantes, cómodas, y muy capaces para el objeto importante á que se las destina.

—Calderrilla.—Se ha dispuesto que las Cajas de todas las Administraciones Económicas admitan en toda clase de pagos, sin limitacion de cantidad, y retengan en su poder para que sean remitidas á Barcelona para su recaudacion, todas las monedas de cobre y bronce correspondientes á sistemas monetarios anteriores al decretado en diez y nueve de octubre de mil ochocientos sesenta y ocho, y que las que resultaren falsas sean devueltas despues de cortarlas en dos ó mas pedazos, en ninguno de los cua-

les podrá quedar mas de las dos terceras partes de la pieza así inutilizada.

—Daba la moza á Sancho.—Ayer mandó un padre á su hijo para que le evacuara un encargo, y en vista de que tardaba demasiado salió en su busca y lo encontró jugando con otros muchachos en la plazuela de la Magdalena. En cumplimiento de su deber el padre reprendió al hijo y aun lo castigó con algunas caricias, y cuando estaba ocupado en el lleno de sus obligaciones sintió dos fuertes golpes que le aplicaba un municipal que despues quiso llevarlo preso. Es indispensable que no olviden los municipales que las calles y plazas no están destinadas para jugar los muchachos, que tienen para ello grandes patios y corrales en la mayor parte de las casas, y que hay muchas oportunas disposiciones de la Autoridad local que prohiben este abuso.

—Nombramiento.—Nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Emilio Izardí, Gefe de segunda clase de caminos, canales y puertos, ha sido nombrado Ingeniero jefe de la provincia de Cádiz. Aun cuando le damos por ello la enhorabuena, sentimos la ausencia de esta capital de una persona tan digna y recomendable.

—El piso.—El de la calle de Lireros continúa en mal estado y sus baches amenazan la integridad de las piernas.

—Monedas.—Las que tienen algun agujero dan lugar á continuas peloterías, puesto que en todas partes circulan menos en algunos establecimientos semi-oficiales. Bueno será que haya sobre este punto reglas fijas.

—En su lugar.—La comisión nombrada al efecto ha tenido una conferencia con el digno Sr. Alcalde interioro a propósito de la publicacion de las poesias premiadas en los últimos juegos florales, y parece que será pronto un hecho la impresion de las mismas por cuenta del ilustrado municipio de esta capital, iniciador y protector del brillante certamen del quince de Junio.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el veinte y siete media casa calle Escuela número cuarenta y uno de Montilla, por el tipo de quinientas cincuenta pesetas y ochenta céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—1270.—Muere San Luis, rey de Francia.—1635.—Muere en Madrid el gran poeta y escelente músico D. Lope de Vega Carpio.—Mañana.—1312.—Nacimiento de D. Alfonso XI de Castilla.—1839.—Instalacion en Barcelona de la escuela de ciegos.

—Vuelvo.—En Marruecos dicen que hay enfermedad sospechosa.—Esto es: que puede decirse—que ya hay moros en la costa.

—Pase usted adelante.—Como trasquilado por iglesia se entró ayer por la plaza de la Corredera, á la hora del mercado, un mozo de panadero montado en su mulo. Dicen que esto está prohibido.

—Bel día.—Qué me traes de Paris, querido vizconde?—«Memorias de Alejandro Dumas.—¿Cómo! ¿acaso la fama de mi nombre ha llegado á oídos de aquel insigne literato?—No lo sé, porque están en casa del encuadernador.

—Adelante.—A el embaldosado de la calle de Alamos seguirá en breve plazo el de Santa Isabel, Santa Marina é Isabel Losa, con cuyo motivo quedará definitivamente arreglado el pavimento de esta última.

—Licitacion.—El día treinta se subasta en las casas consistoriales de

— 94 —

Esta poesia que reinaba en él era la poesia indolente y tímida de la primera edad; en su rostro cándido no había nada de esa fanfarronería atrevida que constituía la máscara uniforme de los estudiantes de Tübingen.

Era un niño, un tierno niño, que debía ruborizarse más fácilmente que una jóven, y no sabemos por qué hemos acudido á él para responder á los que preguntaban donde estaba Federico.

Federico, la primera espada de la universidad de Tübingen! Federico, el rey del «escándalo»! Federico, el calavera de los calaveras!

—¿Qué largas son diez horas de marcha!—murmuraba continuando su camino.—¡Pobre y buena madre! ¿Cómo me abrazaba, recomendándome rogara á Dios y á la Virgen todas las noches! Cada noche yo rogaré á Dios y á su bendita madre por que me otorguen el favor de volverla á abrazar.

— 99 —

mullo de asombro corria por toda la plaza, el desconocido apuntó tres veces y tres veces dió buen golpe.

—¡Lo ha hecho mejor!—gritaron las jóvenes.

Pues el cazador ya merecia todas sus simpatías.

—¡Lo ha hecho mejor!—repitieron los muchachos con una entonacion triste.

—Y yo digo,—añadió el arcabucero limpiando la carabina del vencedor,—que daría cualquier cosa de mi bolsillo por ver una lucha entre este gallardo mozo y el jóven Federico.

Esto era atacar en su base la naciente popularidad del desconocido.

El nombre de Federico, en efecto, trastornaba la cabeza á las chicuelas de Ramberg.

—¡Ah! ¡ah!—dijo Lucia ruborizándose y bajando los ojos;—sí, hablais del jóven Federico!

Y Luisa, Brigida y Lola repitieron sonriendo:

— 98 —

El estrado de los estudiantes trataba de guardar «compostura», mas un estremecimiento sordo corria á lo largo de las banquetas. Cuando Rodolfo se puso en juego por la última vez, algunos zorros impacientes se levantaron. Rodolfo tiró, tocó á la aguja de través y la aguja se rompió.

—¡Es igual! ¡Es igual!—dijeron de todas partes.—¡Que el otro lo haga mejor!

El cazador de la Selva-Negra, que se había dado el nombre de Alberto, se echó á reír y acudió á la barra.

—Lo haré mejor,—respondió;—creedme, buenas gentes; vuestras luchas son juegos de niños. Tantas veces como querais enfilaré vuestra aguja; y si hubiera sabido que los señores estudiantes de Tübingen eran tan malos tiradores, no me hubiera tomado el trabajo de gastar las suelas de las botas en pasar el camino de Ramberg.

Así diciendo, y mientras un mur-

— 95 —

El camino hacia un recodo brusco; el valle de Necker se abrió de repente ante él como un abanico, con sus alegres praderas cortadas por los dorados barbechos.

En un lado del valle había un ribazo, y sobre el ribazo un pequeño campanario perdido en lontananza.

El jóven se detuvo y oprimió con sus manos el baston de viaje.

—¡Ramberg!—murmuró; Cherie. Una nube oscureció su frente y su graciosa cabeza se inclinó.

Sacó de su bolsillo una pequeña cartera y tomó de ella un guillame de oro nuevo, que centelleó á los rayos del sol.

El jóven miró al guillame con una especie de ternura, y despues le oprimió contra sus labios sonrientes como un loco.

—¡Tanto peor—dijo con aire revoltoso,—si llevo muy tarde! pues bien, tengo un guillame; no haré como el año pasado, en que no pude deslizar más que un tercio de falda en la bolsa de Cherie.

Córdoba, por el tipo de tres mil ciento cincuenta pesetas, la casa número diez calle del Muro de la Misericordia.

Horror!—Dos viejos con más de ochenta años se casan en Tarazona, en Málaga hay Tiburones:—¿que plaga nos vendrá á Córdoba?

Sección minera.—Se han solicitado veinte y seis pertenencias de la mina de plomo titulada «Suerte» y situada en Navalvilla, término de Fuente Obejuna.

Piazo.—Se ha dado el improrogable de ocho días á los alcaldes de esta provincia para que satisfagan el contingente de Pósitos que les corresponde.

Obras.—El Ayuntamiento de Zuheros ha obtenido autorización para proceder á la ejecución de las obras necesarias para reconstruir el establecimiento del Pósito de aquella villa.

Gastos.—De fondos de la provincia se destinan este mes para servicios generales milsetecientas ochenta y nueve pesetas y cuarenta y cinco céntimos.

Detencion.—Hace dos ó tres días que un joven algo demente fué detenido en la calle de Alfaro y conducido no sabemos donde. El estado del pobrecito inspiraba lástima á los que lo veían.

Requisitoria.—Por una del juzgado de Cabra se llama á Francisco López Sabariego, que fué procesado por conato de robo, homicidio y lesiones y se fugó al ser conducido al presidio de la Coruña.

Profesores.—Habiendo dimitido el director del Colegio de enseñanza de Nuestra Señora de la Concepción de Aguilar, fué nombrado D. Gabriel Maldonado, Presbítero, y vice-Director D. José Martínez Zamora. Los profesores son: D. Antonio Almeda, el referido Sr. Maldonado, D. José Rincón, D. Gerónimo Palma, D. Luis Maldonado, D. Ciriaco Carmona, D. Francisco María Jurado, D. Rafael Paniagua, D. Francisco Iglesias y D. Luis Carmona.

Terreno.—Se ha acordado la venta de un pedazo de terreno sobrante en la vía pública, sitio de la Benita, término de Cabra. Los que se crean con derecho á él pueden reclamar hasta el veinte y tres de Setiembre próximo.

Ejercicios.—El día diez del próximo setiembre empezarán los ejercicios de oposición á las plazas de aspirantes al cuerpo de telegrafos.

Causa.—Se instruye una por un robo de caballerías en Carmona contra Antonio de los Reyes Santiago, natural y vecino de Puente Genil. Se halla fugitivo.

Recandacion.—La de la contribución territorial de la Carlota, Palma y Posadas tendrá lugar del veinte y nueve del corriente al dos del próximo mes.

La phylloxera.—Don le se la ha atacado con energía quemando sobre el terreno las cepas enfermas, como en Suiza y Alemania, ha desaparecido por completo; pero donde se ha ido con paliativos como en Francia, el destrozo es doscientas veces mayor.

Registro.—Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Orgaz el que lo era de Castro del Rio en esta provincia D. Pedro Angioletti.

Apéndice.—El del amillaramiento de Hornachuelos se halla hasta el martes de manifiesto.

Candidato.—Segun leemos en un periódico, el partido constitucional de Málaga apoyará por una circunscripción de Colmenar la candidatura de D. Joaquin Sanz y Susbielas, nuestro estimado amigo y paisano.

Dimision.—La ha presentado el Sr. alcalde de Granada y le ha sido admitida.

Socorro.—El gobierno ha concedido al pueblo de Fuente-Piedra la cantidad de cinco mil pesetas del fondo de calamidades públicas, por la gran sequía que viene sufriendo esta localidad.

Vapor.—Ha zarpado de Cádiz para la Habana en viaje extraordinario el vapor-correo *Coruña*.

Papel.—Se ha descubierto en América una nueva primera materia para la fabricación del papel de abundancia tal, que puede considerarse como inagotable. Aunque los interesados mantienen todavía el misterio sobre ella, se trata, á lo que parece, de la sustancia fibrosa de una planta que alcanza la altura de un hombre, y á veces mucho más. Se dice que es más fuerte que el cáñamo.

Me ahogo.—Para comprender á qué extremo ha llegado la escasez de agua en la villa de Inca (Mallorca) basta decir que, segun pregon publicado por la alcaldía, tienen los vecinos que buscarla provistos de una papeleta del alcalde, y no se proporciona mas que un cántaro por cada familia de cinco individuos y dos cuando pasan de este número.

Pájaros.—Han sido capturados

por el jefe de la guardia civil de Jaen varios sugetos pertenecientes á una partida de malhechores que apareció hace muy pocos días en el término de Linares.

Malos hallazgos.—En los cementos de una casa que se construye en Málaga se han encontrado restos humanos y en Atalaya un hombre asesinado.

Mal salto.—Un joven que repicaba en la torre de San Bernardo de Sevilla cayó al suelo quedando muerto en el acto.

Percance.—Un toro que pastaba cerca del Colmar hirió el domingo á un trabajador, que ofrecia pocas esperanzas de vida.

Comision.—La de Cádiz contra la phylloxera la componen los señores D. Manuel Gonzalez, D. Eduardo Hidalgo y D. Manuel Misa.

Caballos.—A veinte y nueve llegó el número de caballos muertos en la corrida de toros del veintiuno en Antequera.

Horrores.—Bajo los balcones de la comandancia militar de Málaga se encontró el miércoles envuelto en una sábana un niño recién nacido y al parecer muerto violentamente. Sobran los comentarios.

Venga de ahí.—El veintiocho se contratan en Málaga para las calles doce mil adoquines. Deseamos hallarnos en ese caso.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 22 de Agosto de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1	D. José Maria Cubero.	.38 1/2
1	Lucas Garcia.	.39
4	Juan Lopez.	.39
10	Domingo Sanchez.	.39
1	Antonio Marchal.	.39 1/2
2	Juana Gomez.	.39 1/2
1	Rafael de la Cruz.	.39 1/2
1	D.ª Rafaela Carrasco.	.40
10	José de la Haba.	.40
2	Rafael Mostaza.	.40
7	Francisco Martinez, con algunas rastras.	.40
2	Juan Sotomayor.	.40
Resto.	Domingo Sanchez.	.40

Número de reses menores.

6	D. Francisco Martinez, lanar.	.24 1/2
81	Juan Vicente Soriano, cabrio.	.25
27	Rafael Gavilan, cabrio.	.25 1/2
17	Antonio Diaz, id.	.26
300	Antonio Abad Fernandez, id.	.26
30	José Maria Cubero, lanar.	.26
70	Manuel Guerrero, cabrio con algunas rastras.	.26 1/2
40	Juan Fernandez, cabrio.	.26 1/2
350	Rafael Moreno, lanar.	.27 1/2
74	Rafael Rodriguez, cabrio.	.28
100	Juan Maria Rodriguez, idem.	.28

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.

Observaciones del día 24 de Agosto de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	753	750.4
Tempera-/Termometura y hu-/tro seco.	22.5	30.5
medad del/Id. húmeaire.	20	23
Direccion del viento.	N.O.	S.O.
Estado del cielo.	Cubierto	Nuboso
Temperatura máxima del aire á la sombra.	.31	
Id. minima id. id.	.19	
Id. media id. id.	.25	
Id. máxima al sol.	.42	
Id. minima de irradiacion terrestre.	.18	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	»	»
Puente.	1396	51
Rincon.	595	51
Nueva.	269	32
Gallegos.	603	36
Matadero.	523	16
TOTAL.	3387	86

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1508 12
A la provincia y municipio.	1508 32
Adicionadas.	371 42
TOTAL IGUAL.	3387 86

Córdoba 23 de Agosto de 1878—Vicente Lovato.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, desde las siete de la mañana en adelante, por el alma del Sr. D. Manuel Rioboó y Ortiz (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

OCTAVO ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR DON ISIDRO ALFONSO DE SOUSA DE PORTUGAL FERNANDEZ DE CÓRDOBA, GRANDE DE ESPAÑA Y MARQUÉS QUE FUÉ DE GUADALCAZAR Y OTROS TÍTULOS. Q. E. P. D.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 26 del corriente, á las siete de la mañana, por el eterno descanso de su alma, en todas las parroquias de esta capital, recibirán el estipendio de 14 reales, y en la Santa Iglesia Catedral 16 desde las siete á las nueve.

Boletin religioso.

Hoy, El Purísimo Corazon de Maria Santisima, San Luis, rey de Francia y San Ginés de Arlés, mártir.—Mañana, San Felipe Benicio, confesor y San Ceferino, papa y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Iglesia del Hospital de San Jacinto, hoy en sufragio del alma de D.ª Josefa Montoro de la Helguera, y mañana por D.ª Encarnacion Trillo-Figueroa, en sufragio del alma del Sr. D. Manuel Rioboó y Ortiz.

Segundo dia de solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Maria, en la Iglesia Parroquial de San Juan, (Trinidad), con sermón: dará principio á las cinco y media de la tarde.

Ultimo dia de solemnes cultos al Purísimo Corazon de la Bienaventurada Virgen Maria, en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia, comenzando á las cinco y media de la tarde con el Santo Rosario; despues se cantarán los misterios y la Letania lauretana, seguirá el sermón que predicará el P. Hilario Brososa, á continuacion se rezará la novena, terminando con gozos cantados. Se invita á los fieles á asistir á estos cultos é inscribirse en la Archicofradia del inmaculado Corazon de Maria. Hoy será la fiesta principal, celebrándose á las siete Misa para la comunión general que ha de tener lugar, y á las diez otra solemne, con orquesta, en la que predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Asis Aguilar.

Ultimo dia de la solemne novena que anualmente le consagra su Hermandad, en su ermita, á Ntra. Sra. del Amparo, al toque de oraciones.

Hoy á las nueve y media se celebrará en la Iglesia del Convento de la Encarnacion una solemne funcion al Purísimo Corazon de la Virgen, en la que será orador el señor D. Vicente Serrano.

Mañana á las diez tendrá lugar en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores la solemne fiesta que su ilustre hermandad dedica á San Felipe Benicio, en la que predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 23 de Agosto de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo: A creer lo que se dice entre hombres por lo regular bien informados de lo que pasa en el bando constitucional, el elemento templado triunfa en toda la linea, puesto que por un lado se determina acudir á las urnas para la eleccion de diputados provinciales donde se cuenta con elementos suficientes, y por otro se prescinde por completo de la proyectada reunion, siguiéndose la opinion de los jefes de emprender ruda lucha en el Parlamento en el que conceptúan como último periodo de la legislatura, y convocando despues á los notables, y aun tal vez á los jefes de los comités provinciales para darles cuenta de los resultados que obtengan y acordar si se to-

ma parte en las elecciones generales que se presenten. Esto en el caso de que las circunstancias no les lleven al poder, como podría ocurrir si logran descomponer á la mayoría con el auxilio del centro, que sigue vacilando entre su disolucion para agregarse cada cual al bando que le parezca mas simpático, ó emprender una nueva etapa que produjera la formacion de un remedo de la union liberal.

La desgracia que a pena á la real familia tal vez sea motivo para que adelanten su viaje el jefe del gabinete y el ministro de Estado. Esta causa, y el recargo en el servicio en el departamento de Gobernacion, hacen que el Sr. Romero Robledo retrase su expedicion á Marmolejo y Antequera, careciendo de verdad el aserto de que haya determinado prescindir de su excursion por no dejar como sustituto á Elduayen, pues no hay motivo para dudar de la perfecta armonia que reina entre estos dos secretarios de Estado.

Se hacen mas visibles los trabajos para pactar una tregua entre castelanos y reformistas, ya que la union no sea posible á menos que se hicieran por uno y otro lado cierta especie de retractaciones que no es fácil esperar dados los caracteres de los que serian los llamados á ello; que no tan fácilmente se hacen sacrificios de amor propio.

El *Pabellon Nacional* sigue escribiendo articulos que tienden al mismo objeto que el célebre de las inculpaciones á Bravo Murillo, San Luis y Gonzalez Bravo, lo cual no agrada á algunas eminencias que estuvieron adheridas por completo á aquellos hombres y á las ideas que representaran, y se dice que la causa de que no haya recibido una contestacion un tanto ágría ha sido el eclipse que sufre *El Mundo Político*.

Una muy importante real orden publica el periódico oficial sobre moratorias á los ayuntamientos para el pago de lo que adeudan á las arcas del Estado, y me permito llamar su atencion sobre ella puesto que la juzgo digna de ser transmitida á los lectores de su periódico.

Parece decidido que el cadáver de la que fué reina de España D.ª Maria Cristina de Borbon, ocupe el sitio que le corresponde en el panteon del real monasterio de San Lorenzo del Escorial. En el grandioso templo se ha oficiado hoy una misa con responso en sufragio de la ilustre finada, á la cual ha asistido desde la tribuna toda la real familia. El monarca y sus hermanas viven completamente retirados de toda recepcion, sin salir del monasterio que les sirve de morada.

Se anuncia ya el regreso de muchos hombres políticos para la primera quincena del próximo mes, volviendo á indicarse la probabilidad de que se consiga hacer abandone su retiro de Llanes el Sr. Posada Herrera, siquiera sea por pocos dias, y dándose como motivo el deseo de ofrecer á los pies del trono su mas sentido pésame por las recientes desgracias sufridas por el rey con la pérdida de dos personas que tan queridas le eran.

Hasta el regreso del Sr. Cánovas es probable no se retira ya el consejo, al menos para que lo presida el monarca, resolviéndose lo concerniente al despacho ordinario en el palacio del ministerio de Hacienda. Hoy por hoy solo ofrecen interés algunos trabajos del departamento de Ultramar, que

tienden al establecimiento de las reformas que se introducen en Cuba.

Bismarck se halla hoy muy atareado con sus planes para cortar los vuelos al socialismo, por un lado, y por otro con prever los resultados de la conferencia de Berlin; pues de no observarse con toda lealtad por todas las potencias signatarias, podría ser causa de muchos males por las ambiciones que se han despertado. Austria parece ha descubierto algun hilo que probaría que Servia y Montenegro no juegan muy limpio y ayudan á los insurrectos de la Bosnia y la Herzegovina.

A 13.775 ha quedado el consolidado esta tarde.—Bónos 81.—Amortizable 30.20.—Ferro-carriles, 27.20.

El correspondiente.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:—La *Gaceta* publica la adjunta nota oficial, despues de otra en que se anuncia el fallecimiento de S. M. la reina doña Maria Cristina.

«S. M. el rey (q. d. g.) poseído de profundo dolor por el triste acontecimiento de la muerte de su querida abuela la reina doña Maria Cristina, y deseando que se tributen á la augusta finada los testimonios públicos de pesar y de consideracion que le son debidos por su rango, y á que tan acreedora la hacen personalmente los altos servicios que prestó á la patria, ha dispuesto por reales órdenes de ayer que se la hagan los honores prevenidos por el art. 3.º, título 5.º de las reales ordenanzas del ejército: que se dirijan á los muy reverendos arzobispos, reverendos obispos y vicarios capitulares reales casos encargándoles la celebracion de exequias; y que todos los funcionarios del Estado vistan seis meses de luto, tres rigurosos y tres de alivio, en la misma forma que se mandó por la muerte de la reina doña Maria de las Mercedes (q. e. p. d.), debiendo empezar á contarse desde el día de hoy.»

Aunque todavía no se pueden determinar fijamente las ceremonias con arreglo á las cuales será conducido el cadáver de la reina Cristina á su última morada, se tiene por probable y casi seguro que una comision de dignatarios de la real casa trasladará el cadáver del Havre á la frontera española, y que desde allí se le tributarán los honores correspondientes á su elevado rango y al inmenso cariño que le profesaba S. M. el rey.

Con el título de *Otra reina muerta* publica anoche la *Epoca* un artículo necrológico que termina con las siguientes palabras: «La bendicion de la reina Maria Cristina, la fundadora de nuestras instituciones constitucionales, sobre la frente augusta del rey D. Alfonso XII, es un signo bienhechor, un signo de defensa y un rayo de esperanza para cualquier clase de pruebas porque bajo su imperio tenga que pasar la monarquía. Pero esta bendicion impone deberes ineludibles: la grandeza de la reina Maria Cristina en la historia se cifra en haber sido, en ser constantemente el simbolo de las libertades civiles y de los adelantos modernos.»

Escorial 22 (9 n.)—El señor marqués de Orovisio ha conferenciado esta noche con S. M. el rey para acordar los preliminares del entierro de la reina Cristina.

Tomáronse algunos acuerdos, pero para resolver definitivamente se esperan las noticias detalladas del fallecimiento, y sobre todo, las indicaciones de la última voluntad de la augusta finada.

Mañana se celebrará una misa de «Requiem» en el monasterio, con asistencia de toda la familia real y la corte.

Escorial 23, 11 mañana.—Esta mañana se han verificado en la iglesia del real monasterio la misa y responso en sufragio del alma de S. M. la reina doña Maria Cristina.

A este acto religioso ha asistido la familia real desde la tribuna de Carlos V. Los altos dignatarios de la corte han ocupado el coro.

En la nave de la iglesia se veia bastante concurrencia.

El cadáver de la reina Cristina será trasladado al Escorial la próxima semana.

Sevilla 22.—Ha fallecido el general de artillería Sr. Bassols.—El domingo tendrá lugar una gran corrida de toros.

En la próxima semana llegará á Madrid el Sr. Silvela, que con motivo de la muerte de la reina Cristina ha adelantado su regreso á esta corte.

Es muy probable que el presidente del Consejo de ministros visite á S. M. el rey en el Escorial antes que termine el novenario de la muerte de su augusta abuela. También parece que S. M. no vendrá á Madrid en todo lo que resta de mes.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

Don Ramon Rojas del Pozo, CIRUJANO DENTISTA,

que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-17

Util para todos. El acreditado ingeniero industrial é hidráulico, y profesor de Arquitectura Don Miguel Galy, despues de ofrecer al público los vastos conocimientos de sus profesiones, tambien desea dedicarse como profesor de dibujo en cualquiera colegio de esta capital: así mismo tambien el 1.º de octubre abrirá una academia de dibujo por las noches, de 7 á 9, á fin de que la clase obrera ó artesana pueda perfeccionarse en tan útil ciencia, y desde el 15 de Setiembre queda abierta la matricula: el que tenga gusto lo podrá hacer desde dicha fecha, en la calle de Judios núm. 12, siendo muy económicas las mensualidades para que el menos acomodado pueda lograr poseer dicha ciencia. Tambien dará lecciones á domicilio á precio convencional. 5-5

Sacos vacios. Se venden en la plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. s4-4

Venta. Se hace de un uniforme completo de caballero San Juanista, sin estrenar. En el taller de sastrer del Sr. Barrios, calle de Prim, informarán. s4-3

Traspaso. Se hace desde el día de un huerto con fruto pendiente, situado en la calle de la Banda núm. 3. En el mismo darán razon. s4-4

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesta de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafraanca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s8

Arrendamiento de dehesa y coto. Desde San Miguel 29 de Setiembre próximo se arrienda la dehesa nombrada Navas Llanas, con todos sus aprovechamientos de pastos altos y bajos, compuesta en su por mayor de 1740 fanegas de tierra, así como el coto de la misma para caza mayor y menor, situada en el término de Córdoba, propia de los señores condes de Villaverde la Alta, pudiéndose enterar de la renta y condiciones la persona á quien le acomode, en las oficinas de S. S. establecidas en su casa habitacion calle del Gran Capitan, ó en la del representante de dichos señores don Juan Fernandez y Gonzalez, calle de Ramirez Casas-Deza número 14, autorizado para tratar y otorgar el arrendamiento. s8-3

La persona que necesite una ama de leche para criar, en el parador del Campo de la Merced número 6, darán razon. 4-3

Nodriza. Una con leche buena desea colocacion: en la calle Arenillas núm. 21, darán razon. s4-3

Sustituto. Se necesita uno que reúna las condiciones que la ley exige. Para tratar calle del Sol núm. 128. 4-1

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

CONSUMO DOMÉSTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los tés mezclados, que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa. Máquinas americanas, las mejores conocidas, Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE

Wheeler Wilson y Elias Howej.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Serpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estreñimientos de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, D. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no lleven la firma Adh. Dethan.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le confieran sus poderes.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.

Despacho en el acto del pedido á todas horas.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico.

Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

TIENDA NUEVA

DE CRISTAL, LOZA, QUINCALLA Y ABANICOS,

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo.

FRENTE A BARRIOS, SASTRE.

Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerias, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruteros.

Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.

Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de articulos.

Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peinas doradas, negras y de concha, tigras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de articulos.

Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas.

Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 81, calle de D. Rodrigo: para tratar de su ajuste en la misma casa. 4-3

Casas. Desde el día se alquilan dos, una plazuela de Caballerizas núm. 18, y otra calle Pedregosa núm. 22: en la misma núm. 20 darán razon. s6-5

Pérdida. En la noche del 22, desde el Gran Capitan á la calle de la Madera alta, por la de la Concepcion, se ha estroviado un pañuelo de batista con encaje y escudo bordado con un enlace R. F. Quien lo hubiere encontrado y quiera devolverlo puede hacerlo en dicha calle de la Madera número 5, donde será gratificado. 4-2

Cochera. Desde el día se arrienda una cochera, calle de San Roque número 19. Informarán del precio y condiciones en la libreria de este periódico. 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un portal con sala independiente en piso principal, calle de Santa Ana número 5. Darán razon en la libreria del DIARIO. 4-2

Melones. En la plaza de las Cañas, inmediato á la fuente, se venden legitimos de Lopera, superiores para guardar, á 8 reales arroba, por cuenta del Cabito. 2-2

Venta. Se hace de lana superior á precios arreglados en la Plazuela del Hospital Real número 10. 4-2

Lana. En la Posada del Potro número 12, se vende lana superior blanca y negra, á sesenta reales la arroba. 2-2

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Libreria del DIARIO informarán quién es el dueño.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa situada en la salida del testero alto de la Corredera á la calle de los Angeles. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-3

Pérdida. La persona que se haya encontrado en la noche del Domingo 18, un espadin con lazo negro y tahali, que se perdió desde el Gran Capitan á sus alrededores, lo presentará en la calle Libreria núm. 20 y se le gratificará. s4-3

Arrendamiento. Desde S. Miguel del corriente año se hace de una haza de tierra calma, situada en el primer ruedo del Campo de la Verdad, de esta ciudad, compuesta de seis fanegas, nueve celemines y dos cuartillos. Para tratar con D. Manuel Enriquez y Enriquez, que vive Carreteras 28. s4-3

Arrendamiento. Desde el día, por meses ó por años, se hace de la casa calle del Juramento núm. 3: para tratar, con el Procurador D. Federico Alfaro, calle de la Pierna núm. 13. 4-3

Venta. Se hace de un faeton de cuatro asientos, casi nuevo, una guarnicion de limonera buena, y un caballo sano, con 4 años, 5 dedos y que tira y se monta con toda seguridad. Su último precio 7000 rs. Calle de Osario núm 32. 4-4

Aviso al público.

Acaba de llegar un gran surtido de obra de barata á precios muy arreglados, como butacas, maceteros, bateas, canastos, canastas, andadores para niños, coches para niños y un sinfin de objetos de barata. Para verlo, plaza de la Corredera número 10. 4-3

Arrendamiento. En su basta privada que tendrá lugar á las doce del día cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganan.

Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla Puentezuela, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegallinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Mañila en Córdoba, calle de Mascaraones núm. 12. s8-7

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 11, calle del Duque de la Victoria, con dos puertas como para establecimiento. En la calle de Almonas núm. 53 darán razon. s4-3

Lana. La hay de venta de vellon y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10. s10-7

Escribiente. Hay uno que se dedica á escribir toda clase de documentos que se le encarguen, ya sea en copias ó en otra forma. En la calle de Uceda, núm. 3, darán razon. 4-3

Venta. En la calle de Espejo, antes Armas viejas, número 4, se venden puertas y ventanas viejas, entre ellas hay dos puertas de calle en buen estado; en la misma casa darán razon del precio de cada una. s4-3

Venta. En la calle de San Francisco núm. 64 se hace de tinajas de varios tamaños. 4-4



EL FENIX ESPAÑOL.

Compañia de seguros reunidos.—Subdireccion de Córdoba, á cargo de D. Cristóbal Maria Pesquero. Oficinas calle del Baño número 6.

Libro de Matricula y clasificacion, impreso y rayado segun el plan vigente: encuadrado en holandesa, cada uno 24 reales.

Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.

Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.

Se venden en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se hace en la calle Portera de Santa Clara núm. 2, y por meses en precio módico, partidos de casa que tienen todas sus comodidades, con luz de gas en el portal, que costea el dueño de ellay tambien costea todos los útiles para sacar el agua del pozo muy abundante y buenisima que tiene, pues para el cuidado de todo esto existe un portero en la citada casa. Darán razon é informarán en la casa calle del Conde Gondomar número 17. 4-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. 4-1

Venta. Se hace de un faeton por arrobos de superior calidad y en perfecto estado de sazon, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3. 4-1